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Abstract (en)
The edge (10) has a hollow section (12) that is elastically flexible during force application on an outer side. A hollow chamber (34) is flexibly
compressible and extendable over its entire length. The hollow chamber has two contact walls contacting with each other during compression of the
hollow chamber and electrically opposing the direction of the force application. The hollow section exhibits a reduced rigidity at ends of the safety
edge within an area, which lies behind the hollow chamber with the contact walls in the direction of the force application.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Schaltleiste (10) mit einem bei einer Krafteinleitung auf seine Außenseite elastisch nachgiebigen Hohlprofil (12,42)
mit einer sich über seine gesamte Länge erstreckenden, elastisch komprimierbaren Hohlkammer, die wenigstens zwei einander in Richtung der
Krafteinleitung gegenüberliegende, elektrisch leitfähige und bei einer Kompression der Hohlkammer miteinander kontaktierbare Kontaktwandungen
aufweist. Erfindungsgemäß weist das Hohlprofil an wenigstens einem Ende der Schaltleiste in einem Bereich, der in Richtung der Krafteinleitung
hinter der Hohlkammer mit den Kontaktwandungen liegt, eine verringerte Steifigkeit auf.
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